

## Taïgo, le labrador qui prévient les crises d'épilepsie

Atteinte d'épilepsie pharmaco-résistante, Éléonore Samuel, une habitante de Trégunc (Finistère), bénéficie depuis mai 2024 d'un chien d'assistance. Taïgo a été spécialement dressé pour prévenir les crises.



Grâce à Taïgo, Éléonore Samuel peut sans crainte d'une crise d'épilepsie flâner dans les magasins de Trégunc. | OUEST-FRANCE

Ouest-France

Publié le 29/10/2024 à 08h47

Taïgo, labrador de deux ans couleur sable, n'est pas un chien comme les autres. Revêtu d'une cape bleue, [ce chien d'assistance](#) fait partie intégrante de l'existence d'[Éléonore Samuel](#), 30 ans, originaire de Trégunc.

Atteinte d'épilepsie pharmaco-résistante, elle est prise en charge par l'association [Epi-Bretagne](#) et bénéficie d'un appartement inclusif, spécialement adapté à l'épilepsie avec des aménagements qui limitent les blessures lors d'une crise.

Désormais, Taïgo détecte à l'avance les crises. Je peux ainsi 3 à 6 h à l'avance me protéger en évitant toute situation à risque. Il fait son travail y compris dans l'appartement. Ce n'est seulement quand je lui enlève sa cape qu'il peut retrouver son tempérament de jeune chien joueur. Au départ, ma mère n'était pas favorable à ce que je prenne un chien en raison des contraintes que cela représente. J'ai 30 ans, j'ai pris ma décision et depuis la première quinzaine de mai, il m'accompagne 24 heures sur 24, confie la jeune créatrice de bijoux, de passage à Trégunc.

## « Il vit avec moi et continue de s'entraîner »

Présence vitale, vêtu de sa cape bleue caractéristique, Taïgo, en raison de son statut ne paie pas de billet de train, et accompagne Éléonore Samuel dans tous ses déplacements.

Malheureusement, je souffre d'un handicap invisible et, trop souvent, en gare, les agents pourtant habitués à me voir, parviennent encore difficilement à comprendre la particularité de la situation. Même à la Poste, il m'arrive de me prendre la tête , regrette-t-elle.

En six mois, le labrador de 35 kg, a joué pleinement son rôle lors de quatre crises. Pendant la crise, Taïgo s'allonge à côté d'Éléonore Samuel dans le but de l'apaiser.

newsletter  
**Newsletter La Matinale**

Recevez l'essentiel de l'actualité nationale et internationale. [Je m'inscris](#)

Il vit avec moi et continue de s'entraîner en soumettant son odorat à des cotons imbibés de phéromones d'épilepsie. Il m'aide également à éviter les lampadaires. Dans mon cas, lorsque je marche, c'est un peu comme si je percevais le monde à travers un rouleau d'essuie-tout , relate-t-elle.

## Des démarches longues pour obtenir un chien d'assistance

Si les démarches pour obtenir un chien d'assistance sont longues, et un dossier épais est à remplir, elles ont permis à l'association Handi-chien Val de Loire, basée à Vineuil, de proposer le chien qui convient à Éléonore Samuel. Cette dernière a reçu une réponse favorable au bout de deux ans.

Quelques mois après sa naissance, Taïgo a été considéré comme capable de détecter les crises d'épilepsie. Il a été entraîné pendant un an. Désormais, en réponse à l'odeur spécifique dégagée avant la crise, Taïgo m'avertit d'un coup de museau, qu'on appelle poke, sur la cuisse. Il peut appuyer sur un bouton afin d'alerter la famille de la crise en cours. Après la crise, Taïgo peut aller chercher le téléphone et les médicaments , souligne Éléonore Samuel.

Son conjoint était présent en mai dernier lors des deux semaines de stage afin de se familiariser avec les commandes qui régissent l'existence du chien d'assistance confié par l'association.

L'éducation d'un handi-chien dure deux ans et représente un coût de 15 000 € pour l'association. Chaque chien est remis gratuitement à la personne qui en fait la demande.